



夢・チャレンジ

郡山市立安積第二小学校

令和5年9月8日

学校だより 9月号

9月8日現在児童数 325名

【安積第二小学校の教育目標】 「花と緑と思いやり ひとみ輝く二小の子」

<安積二小の教育 2023> 熱中症予防とコロナ感染症予防の両輪で充実した2学期を！

第2学期授業日数は11日が経過し、残り71日！ 充実の秋を迎えました！

「学習の仕方と家庭学習の習慣化」 & 「規則正しい生活リズム」が大切です！

酷暑の中でスタートした第2学期は、早くも11日目に達し、残り71日となりました。昼間はまだまだ暑い日が続いていますが、朝夕の風の涼しさと虫の鳴き声に、秋の訪れを少しずつ感じる時節となりました。第2学期の学校生活が「充実の秋」にふさわしい学期となるためには、学習にしっかりと取り組むとともに、生活のリズムを整えていく必要があります。

第2学期始業式で校長より、精一杯学ぶ楽しさを味わうための4つのポイントを伝えました。

- 一 「先生や友達の話を一言も逃さないように、一生懸命に聞き取りましょう」
- 二 「自分の考えや問題の解き方、学習のまとめをしっかりと書き残しましょう」
- 三 「自分の考えを友達に伝える力を身に付けましょう」
- 四 「家庭学習の時間をもっともっと増やして、タブレットとノートをバランスよく使い、多くの問題を解いたり文章を書いたりできるようにしましょう」

この4つを続けると、「今まで分からなかったことが分かるようになり楽しくなること」

「もっともっと学習したくなること」「挑戦したくなること」

「できることが増えてくると自分の夢や目標が膨らんでくること」も付け加えました。

ぜひ、ご家庭でもお子様の家庭学習の様子をご覧いただき、励ましの一声をかけていただきますようお願いいたします。

また、現在、テレビやゲーム、インターネット、YouTube等のメディアに長時間接することにより、子どもたちの心身に様々な影響を及ぼすことが報告されています。規則正しい生活習慣を身に付け、タブレット等のICT機器を活用した学習を適切に進めていくためにも、「早寝、早起き、朝ごはん」「十分な睡眠の確保」「メディアの使用時間のコントロール」が大切になってきます。ぜひ、ご家庭でお子様と一緒に生活習慣の大切さについて考え、見直す機会を設けていただきたいと思います。

タブレットの破損防止と情報モラルを守った適切な活用を指導しています！

第2学期は、タブレットを自宅に持ち帰り、家庭学習に積極的に活用できる機会を一層増やしてまいります。持ち運びの際には液晶画面をタオルやプチプチで保護し、使用後は収納バックに入れておくこと等、液晶画面の破損防止についてご家庭でも確認願います。また、学習に関係のないゲームアプリ等へのアクセスは履歴が残り、すぐに判明します。学習のための活用が目的であることを踏まえ、不要なアクセスはしないよう情報モラルをご指導願います。

熱中症と新型コロナウイルス感染症の二つの予防の徹底を！

学校では、熱中症予防のために、気温・湿度や暑さ指数が高い日には屋外での活動を避け、冷房の効いた校舎内で過ごすよう指導してまいりました。また、日差しが強く、気温も高い中で登下校する子どもたちに、「帽子」「水筒」「タオル」の持参と着用を勧めています。

新型コロナウイルス感染症は第5類に変更になりましたが、報道されているように第9波の傾向にあります。手洗い（手指消毒）と換気は、ご家庭でも徹底していただきたいと思います。お子様が発熱、喉の痛み、倦怠感がある場合は、登校を控え医療機関での受診をお願いします。

「ブンケンさん」招いた縦割り班活動（ゴミ拾い）へのご協力に感謝します！

9月5日（火）に福島中央テレビ SDGs アンバサダーの「ブンケンさん」こと、俳優の鈴木文健さんをお招きして、今年度はじめての屋外での縦割り班活動として、学校周辺のゴミ拾いを行いました。6年生が班長となり、1年生から6年生の30班を編成し、成田方面、南インター線、コスモス通りのゴミ拾いを行う中で、ブンケンさんにはコスモス通りに同行いただきました。ゴミを見つけるたびに「希望のかけら」とかけ声をかけ合い、子どもたちは目を輝かせながら活動しました。

その後、体育館において、ブンケンさんとの交流会を実施しました。6年生が過日実施した地域のゴミ拾いについてタブレットを活用して映像も交えて報告するとともに、ブンケンさんに質問への回答やお話をいただきました。交流会終了後には、6年生はブンケンさんとともに給食を食べ、思い出に残る楽しい時間を過ごすことができました。

今回の活動に、50名ほどの保護者の皆様が参加くださり、子どもたちの安全確保も含め、ご支援、ご協力いただきましたことに心より感謝申し上げます。ありがとうございました。



ブンケンさんとゴミ拾い&「希望のかけら」



体育館で交流会



6年生と一緒に給食

不審者侵入を想定した防犯教室！「いかのおすし」&「防犯ブザー」が大切！

9月7日（木）に福島県警察スクールサポーター高橋様を講師に迎え、職員玄関から不審者が侵入してきたことを想定して、第2回避難訓練として次のように防犯教室を実施しました。

- ① 職員室から刺股3本を持って不審者を囲み、警察が到着するまでの行動範囲を抑制
- ② 校内緊急時非常警報装置を作動させて、全校児童と全教職員に緊急事態発生を周知
- ③ 一斉放送で各教室の入口を机・椅子により侵入を防ぎ、児童を教室の前方に避難指示
- ④ 郡山警察署への通報訓練と郡山市教育委員会への第一報通報模擬訓練
- ⑤ 安全確認後、全校生が体育館に移動し、講師の先生による全体指導



刺股で侵入者を抑制



机・椅子で入口封鎖



「いかのおすし」



不審者への対応訓練

各学年の校外学習や宿泊学習、修学旅行等がスタートします！

バスを利用し各学年の校外学習や宿泊学習、修学旅行等を次の期日で実施します。

【第4学年】郷土を学ぶ体験学習：9月14日（木）安積疏水施設（十六橋水門、沼上発電所等）

【第5学年】宿泊学習：9月21日（木）22日（金）

【9/21】五色沼間自然散策～会津自然の家（焼き板・キャンプファイア・宿泊）

【9/22】会津自然の家での野外活動と震災講話

【第3学年】校外学習：9月26日（火）郡山市ふれあい科学館～ザ・ビッグ郡山店

【第1学年】校外学習：9月27日（水）石筵ふれあい牧場

【第6学年】修学旅行：9月29日（金）栃木県日光市（日光東照宮・日光江戸村）

【第2学年】校外学習：10月3日（火）ムシテックワールド

台風13号が接近中です！今夜から明日にかけて大雨が予想されます。

お子さんに河川や水路、池、沼等に近づかない指導と、安全確保を願います。

